

LA PAZ DE MURCIA,

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

Y ORGANO DEL INSTITUTO AGRICOLA MURCIANO DE SAN ISIDRO.

Precios de suscripcion.
 Murcia, trimestre..... 24 rs.
 Fuera..... 24
 Ultramar y extranjero ... 42
 Se dá un figurin cada mes.
 Con la *Correspondencia*, mes
 13 rs. y 38 tres en la provincia.

SANTO DE HOY.
 S. Ambrosio ob. y dr.
 =
 JUBILEO.
 En la iglesia de Carmelitas.

Anuncios y comunicados.
 Línea de anuncios..... 12 mrs.
 Idem de comunicados.. 24
 Se admiten contratas á precios
 de tarifa.
 OFICINAS.
 Calle de S. Lorenzo, núm. 11.

TOXICOLOGIA.

Continuacion.

Como se vé, puede incurrirse en muchos errores, cuando se soliciten por la via húmeda las reacciones convenientes, para acreditar la presencia del arsénico en una disolucion, que contenga materia orgánica: por cuya razon, debe ponerse un especial cuidado, al practicar las operaciones, que tienen por objeto destruirla; y hacer las contrapruebas necesarias, hasta convencerse de que dicha materia no ha impedido, simulado ó enmascarado las reacciones.

La via seca nos suministra brillantes medios, para resolver los mas difíciles problemas de toxicología, cuando se nos encarga la sagrada, al par que terrible mision, de decidir sobre la existencia del arsénico en los objetos que los tribunales ponen á nuestra disposicion.

Todos los autores dan por sentado, que unos de los medios de conocer el arsénico, es el olor á ajos, que despiden cuando se quema. Y en efecto, si se somete el ácido arsenítico, ó el arsenioso, á la llama interior del soplete sobre un carbon, ú otro cuerpo reductor, este se apodera del oxígeno, y el arsénico se

volatiliza puro, exalando olor á ajos. Si se opera sobre un arseniato ó arsénito, tanto el ácido como la base, pierden su oxígeno, el arsénico se desprende con el propio olor y el radical se comporta segun su naturaleza.

Si es un sulfuro de arsénico, el que se sujeta al experimento, será necesario mezclarlo con potasa y carbon, para dirigirle la llama del soplete, y entonces se escapará el arsénico con el mismo olor. ¿Pero será una prueba concluyente de la presencia del arsénico en una sustancia cualquiera, el olor á ajos, que se desprende al quemarla sola, ó mezclada con otro cuerpo? Vamos á ver que no; en primer lugar, puede volatilizarse aquel en estado de ácido arsenioso, y en este caso, no exalará olor á ajos, y en segundo, el fósforo, el ajo mismo y otras sustancias naturales, como tambien ciertos materiales, que suelen desarrollarse en el estómago durante la digestion, producen el mismo olor cuando se queman.

Las demas operaciones, que se practican, cuando se busca el arsénico por la via seca, se dirigen, á obtener el metal en estado de pureza, y entonces se nos presenta en forma de manchas, y de anillos especulares, que se distinguen de

los que se deben á otros cuerpos por sus caracteres físicos, y por las alteraciones que sufren, cuando se les combina con otras sustancias.

(Continuará.)

En una carta del Serrallo que publica *El Conciliador* leemos lo que sigue:

«Un soldado, despues de roto un brazo dijo: «Mi teniente, ¿me permite V. que me retire?»

Otro, despues de herido en la cabeza: «No me retiro hasta que me hieran en el pecho, que es donde se pierde el valor.» Despues fué herido en el pecho y murió.

Otro, «Mi capitán, mi capitán, he metido la bala al revés y no puedo disparar; me voy á la bayoneta.» Cargó él solo y fué herido.

Otro, viendo enterrar á los muertos: «Dios os dé la gloria en el cielo, como la habeis ganado en la tierra.»

Un sargento al espirar: «Mi coronel, mi coronel, primero que la vida, es la Reina y la patria» y espiró.»

El Sr. Rivero, director del periódico *La Discusion*, ha convertido los fondos recaudados á favor de las huérfanas de Brú en 460,000 rs. vn. nominales de deuda diferida; de manera que en el año 1860 tendrán dichas huérfanas la cantidad de 13,800 reales de renta anual.

Dice *El Urcitano* de Almería:

«Parece que el gobierno de S. M. por medio del jefe de administracion militar, ha preguntado sobre la posibilidad en caso necesario de colocar en esta capital algunos heridos procedentes del ejército de operaciones en Africa.

Nosotros podemos asegurar que con algunos reparos que se hagan en la casa hospicio, podrán colocarse hasta 600 soldados. Tambien los dignos profesores del hospital han ofrecido generosamente sus servicios facultativos en el caso que el gobierno determine esta importante medida.»

Todos nuestros colegas vienen confirmando lo que estos dias se habia dicho acerca del soldado del regimiento de Borbon que recuperó la bandera de que se habia apoderado un moro, al cual mató, y cuyo soldado fué nombrado subteniente en el campo de batalla.

¡Bien ha ganado la charretera este bravo!

Segun la distribucion de los efectos del material de sanidad militar para el ejército de Africa que publica la *España Médica*, el número de heridos que dicho material permite socorrer, asciende á 16,700.

Entre los hechos notables ocurridos en la accion del 25, debe referirse el de un paisano que, segun dicen, viendo caer herido á un oficial que se hallaba algo separado de su cuerpo, lo cargó sobre sus hombros, y al partir con él salieron de repente cuatro ó cinco moros que le dispararon sus espingardas.

Por fortuna, él y el herido salieron ilesos de aquella descarga, y el paisano, soltando al oficial, con su retaco mató á dos moros, hirió á otro con el sable, y puso en fuga á los dos restantes. Despues de rematar al moro herido, cargó de nuevo con el oficial, y lo puso en salvo. Hábiase tambien de un soldado que él solo ha dado muerte, con ojo certero, á diez ó doce moros. Un sar-

gento vió que unos moros trataban de degollar un soldado herido; y despues de matar á uno de un tiro, quitó tambien la vida á otros dos á bayonetazos, salvando al herido.

Se cita á los soldados de Borbon, con su coronel á la cabeza, como de los que mas se ha distinguido y causado mayores pérdidas al enemigo en el combate del 30, cuyos pormenores deseamos conocer pronto.

Dentro de breves dias saldrá á luz en Madrid una publicacion artistica y literaria, con lujosas formas, destinada principalmente á la crítica ilustrada y concienzuda, así de las producciones como de los autores que se presentan en los teatros de la córte, en los de provincia y del extranjero.

Contendrá para mayor amenidad y para satisfacer las exigencias del bello sexo, una seccion especial de modas. Las personas que figuran al frente de esta publicacion, nos hacen esperar que corresponderá á su objeto.

Todos los meses acompañará al último número un retrato con la biografía de los principales actores, y una pieza de canto ó piano.

Se suscribe en las oficinas de nuestro periódico.

SECCION OFICIAL.

Minas.

Relacion de los expedientes de minas que por decreto del señor Gobernador han sido admitidos con arreglo al artículo 22 de la ley actual del ramo.

Número del expediente.=Nombre de la mina.= Situacion.=Interesado.

4.=Ninive.=Parage de los Llanos, diputacion de los Jarales, tierras de D. Juan Crisosto Plazas y D. Manuel Gonzalez, término de Lorca.=D. José Miguel de Icabalceta.

5.=Jonás.=Parage del Cerro del Hacho, diputacion de los Jarales, tierras de Felipe Gutera,

término de Lorca.=D. José Miguel de Icabalceta.

6.=Ballena.=Parage del Cerro de Estéban, sitio de los Cuczos, diputacion de los Jarales, tierras de Ginés Gonzalez, término de Lorca.=D. José Miguel de Icabalceta.

7.=La Caridad.=En la Cala del Caballo, diputacion de Porman, término de Cartagena.=Don Juan Antonio Yuso.

8.=Segunda Anita.=En la Pilica, diputacion del Algar, término de Cartagena.=D. Manuel Martinez.

8137.=La Buena Luisa.=En la Rambla de los Aramillejos, término de Totana.=D. Juan Contreras Moreno.

9.=La Esperanza.=Rambla Salada, diputacion del Miagranillo, término de Mula.=D. José Garcia.

10.=Sta. Catalina.=Barranco de los Hermanillos, terreno realengo, término de Librilla.=El mismo.

SECCION MERCANTIL.

Precios de ayer.

Trigo del pais. . . fan. de	70	á	79 rs.
Manchego. de	74	á	76
Geja. de		á	61
Cebada de		á	55
Maiz. de	44	á	47

ESPECTÁCULOS.

TEATRO. Funcion 1.ª del 2.ª abono para mañana.—Se pondrá en escena en este dia la gran zarzuela popular, titulada:
CATALINA.

A las 7. A 5 rs.

Por la tarde la linda comedia en un acto, titulada:

MAL DE OJO.

2.ª La comedia de gracioso en un acto, nominada:

UN CRIADO PARA DOS AMOS.

Finalizando con un divertido sainete.

A las 2 y media. A 2 rs. Medias 3 ctos.

Nota. Se está ensayando para poner en escena á la mayor brevedad, la gran zarzuela *Los Magyares*.

ÚLTIMA HORA.

Correo de anoche.

Campamento del Otero, dia 29 de Noviembre.—El camino de Tetuan está ya perfectamente reconocido. Hemos

visto á Tetuan á la distancia de seis millas: presenta un aspecto risueño entre dos cordilleras de montañas. Inmensa alegría en el campamento, á pesar de las muchas penalidades. El general en jefe, contento y deseoso de encuentros decisivos con los moros; tiene un gran ojo militar, reconocida pericia y gran prestigio entre las fuerzas de todas armas, que confían ciegamente en que España se mostrará cada vez mas orgullosa y satisfecha del ejército expedicionario y de su caudillo.

—Hemos oido hacer grandes elogios del capellan de cazadores de Madrid, quien armado de una pistola y una carabina exhortaba con sus exhortaciones el brio de los soldados de su batallon.

—El emperador de Marruecos ha prohibido que se mate á los prisioneros hechos en el campo de batalla, y con el fin de que tenga efecto esta prohibicion, salvando las vidas de los prisioneros españoles, ha establecido ahora una escala gradual y pagará solamente un ducado, ó cerca de medio duro, por cada cabeza, y cuatro duros por cada prisionero vivo.

—Segun indica un periódico, en la accion del 25, fué gravemente herido un capellan del regimiento de Simancas.

ANUNCIOS.

SIROP H. FLON

Este jarabe goza de una reputacion sin igual para combatir las irritaciones é inflamaciones de las vias respiratorias, como los constipados, catarros, estincion de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños.

Las propiedades y demás cualidades del jarabe

Flon le han asegurado hace mas de veinte años una superioridad incontestable. Se toma una charada bien sea para en una tisana de leche de otra cualquier cosa, cuatro ó cinco veces al día. En las sociedades del mayor tono se le sirve para beber agua, como un jarabe de recreo, y mereciendo su sabor, de los mas suaves, goza del mas grande y justo favor que cada uno podrá apreciar haciendo uso de él.

Fabrica en París, 28, rue Tailbout. Depósito por mayor en Madrid, Exposicion estrangera, Calle Mayor, 10, y por menor á 16 rs. frasco, en MURCIA botica del Sr. Martinez.—En Valencia, 39

Agencia general de negocios
de
FERNANDO GONZALEZ PEDROSO
TOLEDO.

Esta agencia basada desde su larga creacion en la honradez y actividad con que viene desempeñando cuantos negocios ha tenido y tiene á su cargo, y dedicada hace dos años á representar en el colegio militar de infanteria á las familias de los caballeros cadetes que careciendo de relaciones en esta poblacion se ven por lo mismo privados de tener representante que cuide ya de las atenciones de ropa ú otros objetos de que tenga necesidad y no se oponga al buen orden y regularidad que se observa en el colegio, ofrece sus servicios á las familias que tenga á bien confiarle con su confianza bajo las bases puestas en la continuacion.

BASES.

- 1.º Estando por medio de oficio el nombramiento de tal apoderado en lo concerniente al colegio.
- 2.º Ocho ó quince dias antes del vencimiento del trimestre, remitirán el importe de las asistencias y duro mensual para satisfacerlas en el Establecimiento, recoger y remitir las cartas de pago.
- 3.º Si algun otro gasto quisiera que se haga para alguna atencion ú efecto, siendo compatible con lo prevenido en el reglamento, remitirán el importe.
- 4.º La retribucion que abonarán por el desempeño de este cargo será de ciento cincuenta reales anuales.
- 5.º Si no fuese posible venir acompañando al caballero cadete para su ingreso en el colegio se encarga esta agencia de practicar las diligencias necesarias, por lo que cobrará veinte rs. 8

Director, propietario y editor responsable
RAFAEL ALMAZAN Y MARTIN.

Imp. de LA PAZ, á cargo de R. ALMAZAN,
calle de S. Lorenzo, núm. 11.